

道塚だより

大田区立道塚小学校 校長 大場 寿子

令和4年8月26日 第5号



道塚小学校 HP QRコード⇒

<https://www.ota-school.ed.jp/michizuka-es/>

学ぶはまねる 習うは慣れる

校長 大場 寿子

学習の「学」はまねる、「習」は慣れるという意味があります。学習とは、まずお手本の「まね」をします。まねたことを今度は反復します。そのうち反復することにも慣れます。慣れてやっと身につきます。まねることを繰り返すことで、子供の様々な能力は育ちます。

また、子供の一人一人の学び方・覚え方は、それぞれ実は、個性的で得意があります。例えば「峠」という漢字は、山の絵をかいて、その一番上のところだから、上と書く。そこからは下りでしょう。だから、山偏に上と下で峠です。」と山をイメージして、絵的に覚える子もいます。「山書いて、上下」声に出して言いながら聞きながら覚える子もいます。また、机の上で何度も指書きをして書き順で覚える子もいます。漢字辞書を見ながら「峠」は、山道を上に登りつめて、ここから下るところだから、上、下なのか、なるほど。」と理屈をつけてノートにイラストを書き込み、自分の辞典作りをしながら学ぶのが好きな子もいます。

一人一人の子供が、自分はどんな学び方・覚え方ならば分かりやすいかを知ると、楽に楽しく学習ができます。

ところが、教室には30人以上の友達がいます。まだまだ、現場では、一人一人に合わせた教え方・学ばせ方で漢字指導することは難しく、一斉学習が基本です。それでも、できる限り多くの指導方法と、楽しい指導方法を身につけたいと、道塚小の教職員も様々な研修にでかけ学んだ夏休みでした。

2学期もまた元気にそれぞれの教職員が力を発揮し、子供達の健やかな成長に努めて参ります。夏休み中の個人面談・補習教室・水泳指導・わくわく教室・地域行事への参加など、様々な場面での家庭・地域の皆様のご協力に心から感謝します。2学期が元気にスタートです。どうぞよろしくお願ひします。

【お休みしておりました2年1組の鈴木先生も無事、出産され退院しました。2年1組の担任は釜中先生(旧姓清水)となります。そのため算数少人数は4グループとなります。ご理解ください。】

●9月の行事予定

△は申し込んだ児童

☆自学教室 SC (スクールカウンセラーが学校にあります)

日	曜	行事予定
1	木	始業式 避難訓練(集団下校) 3時間授業
2	金	5時間授業 給食始
3	土	校庭開放 PM △楽習会 △にっぽんのおどり
4	日	
5	月	全校朝会(放送) 委員会 早寝早起き調査始 安全指導
6	火	☆ SC
7	水	児童集会 水泳記録会⑥
8	木	
9	金	早寝早起き調査終
10	土	学校公開 水泳指導終
11	日	
12	月	全校朝会(放送) クラブ 測定⑤ SC
13	火	漢字検定 測定⑥ 理科見学④ ☆ SC
14	水	体育朝会(1・3・5年) 測定③
15	木	生活科見学② 測定④
16	金	体育朝会(2・4・6年) 測定②
17	土	△クロームブック体験
18	日	
19	月	敬老の日
20	火	測定① ☆ SC
21	水	音楽朝会 午前授業(校内研究5年) SC
22	木	社会科見学③
23	金	秋分の日
24	土	スポーツフェスタ
25	日	△にっぽんのおどり
26	月	全校朝会(放送) クラブ SC
27	火	☆ SC
28	水	児童集会 社会科見学⑥
29	木	
30	金	

9月学校公開

教務 中島 潤一

1学期には多くの保護者の皆様のご参観をいただきまして、ありがとうございました。私たち教員にとっても、久しぶりに多くの方々に見られる中での授業でしたので、心地よい緊張感の中、子供たちと学習を進めることができました。また、アンケートにもご協力いただきました。その後の授業づくり・学級づくりの参考にさせていただいております。貴重なご意見や励ましのお言葉をありがとうございました。

さて、2学期は、9月10日（土）が学校公開日となっています。今回は、人数制限等設けずに実施する予定です。感染症対策をしていただき、ご都合のよい時間、ご興味のある教科の時間に足を運んでいただきたいと考えています。詳細は、新学期にお知らせを配布いたしますのでご確認ください。

避難訓練（防災教育）

生活指導部 井上 聰子

日本は自然災害が多く、特に近年は、各地で地震・豪雨・台風などの大きな災害が連続して発生しています。実際に災害が発生した際、的確に判断し、冷静かつ迅速に対応するためには、定期的な訓練が欠かせません。本校では、年間11回、毎回想定のパターンを替えて、避難訓練を実施しています。夏休み明けの9月1日には、台風や集中豪雨時の下校を想定した集団下校訓練を実施します。子供たちに正しい知識と行動を身に付けさせ、いざという時落ち着いて行動できるように、これからも防災教育を充実させていきたいと思います。学校にいる時だけでなく、登下校や出かけたときに災害に遭遇することもあります。自分の身は自分で守れるよう、各ご家庭でもぜひ、お子さんと具体的な事例や対策を話し合っていただきたいと思います。

漢字検定

国語部 中井 奏子

大田区の小学校では、独自の漢字検定を実施しています。今年は、9月13日（火）に第1回目を行います。

漢字は、繰り返し書く練習だけでなく、熟語を使った文章を考えたり、読書で身に付けたり、様々な学習方法があります。お子さんに合った学習方法を、ご家庭でも見つけてみてください。



スポーツフェスタ

地域連携担当 原 弥生

9月24日（土）10:00より、本校校庭で、スポーツフェスタが行われます。主催の青少年対策蒲田西地区委員会の方々が中心となり、ラケットリレーやパン取り競争など、学校の運動会とは異なる競技の準備を進めてくださっています。多くの方の参加により、地域の皆さんと一緒に楽しむ1日にしたいです。9月7日（水）までに申し込みをお願いします。



今年度の研究の取り組み

研究推進委員長 北村 仁一

校内研究とは、教員が互いに授業を参観し合い授業力の向上と子供たちの学力向上を目指していく取り組みです。昨年度は、大田区教育研究推進校として、未来ものづくり科の新設に向けたカリキュラム開発を行ってきました。今年度は、その学習を生かしながら、生活科・総合的な学習の時間での学びを深められるように研究をすすめています。生活科では、身近な素材を生かした遊びやものづくりなどを行う学習を行ったり、総合的な学習の時間では地域に住む方や施設・大田区の企業・町工場などに協力をいただきながら、課題解決学習を行ったりします。

また、11月11日（金）には、第31回全国小学校生活科・総合的な学習教育研究協議会、第24回関東地区小学校生活科・総合的な学習教育研究協議会の東京大会の会場校として、授業公開を行います。また、保護者・地域の方の参観もいまのところ予定しております。詳しくは、後日のお手紙をご覧ください。

